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Hace muchos años que el último 
jueves del mes de no viembre se 
celebra el Día de Acción de Gracias, 
precisamente en recordación de la 
primera celebración de Acción de 
Gracias por aquellos peregrinos 
ingleses que llegaron a los Estados 
Unidos de América en busca de 
libertad para ellos y sus familias. 
Expre saron su gratitud a Dios por 
haberlos CUIDADO en todo mo
mento, a pesar de haber perdido en 
la travesía a casi la mitad del grupo. 
Dieron gracias también por la NUEVA 
TIERRA para vivir y por la BUENA 
COSECHA que tuvie ron a pesar de 
todas las incle mencias del tiempo. 

Hoy usted y yo tenemos mucho por 
lo cual agradecer a Dios, y todos los 
días DAMOS GRACIAS. En las cartas 
de Pablo a los Corintios encontramos 
que él da gracias por dos sucesos 
importantes para el pueblo cristiano: 
LA SALVACION POR GRACIA y por LA 
TUMBA VACÍA. 

En Hechos 9:19 aparece el relato 
de quién era este hombre llamado 
Saulo de Tarso, y que luego se le 
conoce como el apóstol Pablo. Siendo 
Saulo religioso, detestaba a Cristo, 
y se esforzaba mucho por defender 
su religión, pero tuvo un encuentro 
con el Cristo vivo camino a Damasco; 
y por eso, más tarde, lo encontramos 
dando gracias par haber conocido a 
su Salvador viviente, y hasta cambió 
su nombre a Pablo. Luego de esa 
experiencia maravillosa encon tra
mos muchos pasajes en las cartas que 

escribió dando gracias a su Dios por 
los hombres y mujeres que fueron 
abrazando la fe de Jesucristo en todos 
los lugares a los que iba. En Filipenses 
1:3 dijo: “Siempre que me acuerdo de 
vosotros doy gracias”. ¿Qué hermoso 
es dar gracias por los Santos!

Deseamos desde lo más profundo 
de nuestro corazón, agradecer a 
todos los amados lectores y lectoras 
por el patrocinio que nos han dado, 
tanto al MINISTERIO CRISTO VIENE 
como a LA CADENA DEL MILAGRO 
INTERNACIONAL en la más reciente 
AVANZADA “LA OBRA CONTINÚA”. 

Sabemos que todavía hay mucho 
por hacer, por eso oramos al Señor 
para que nuestra fe no decaiga y 
sigamos adelante predicando este 
Evangelio hasta que Él venga a 
buscarnos. El secreto de la acción 
de gracias de la carta de Pablo a los 
Tesalonicenses era el tema del regreso 
de Cristo y todos los días esperaban a 
su Señor, ya no para ser crucificado, 
sino Triunfante y en Victoria como 
REY de reyes y SEÑOR de señores.

M i l  G r a c i a sM i l  G r a c i a s
p o r  v u e s t r o  r e s pa l d op o r  v u e s t r o  r e s pa l d o

¡BENDICIONES!
JUNTA ADMINISTRATIVAJUNTA ADMINISTRATIVA



De la redacción del Ministerio Cristo Viene 

4  LA FE EN MARCHA  

“SI JEHOVA                             
NO EDIFICARE                   

LA CASA EN VANO 
TRABAJAN LOS                         

QUE LA EDIFlCAN”. 
Salmos 127:1 

Sabemos que en la mayoría 
de los hogares de hoy existe una 
gran necesidad. Lo sabemos 
por la gran cantidad de 
madres, padres y adolescentes 
que se acercan a nosotros, 
solicitando, bien sea oración 
o consejería. Específica mente 
los adolescentes con los que 
hemos tenido la oportunidad 
de escu charles y ministrarles, 
se han visto envueltos en 
problemas a causa de una 
deficiente vida familiar, aun 

cristianos. La familia cristiana 
ha sido formada para ser un 
reflejo de la gloria de Dios en 
la tierra. La vo luntad de Dios 
debería cumplirse en el hogar 
cristiano, como se cumple en 
el cielo. Ese es el propósito de 
Dios con la familia cristiana. 
Sabemos que hay cantidad de 
familias cristianas que pueden 
disfrutar esa gran bendición, 
pero muy lamentable es saber 
que la mayoría no la experi
mentan. 

La familia cristiana ha sido 
creada para la gloria y la honra 
de Dios. Cada vez que en el 
seno de la familia se suscitan 
agrias discusiones con gritos y 
agresiones, bien sea verbales o 
físicas, aparte de otras graves 
situaciones, ofenden a Dios 
y denigran el Evangelio. Bue

LA NECESIDAD DE UN

DENTRO DE LOS HOGARES CRISTIANOS
P e n t e c o s t é s

no, siempre está la excusa de 
que el diablo lo ha hecho y 
toda la culpa es de él. Queridos 
lectores, per mítannos decirles 
que le es dificil al diablo entrar 
sino se le abre la puerta. 
Aun una insignificante aber
tura que por descuido se le 
deje, por ahí entrará. Y ¿qué 
será menester hacer para 
proveernos de la pro tección 
necesaria, la cual enca minaría 
nuestra familia al sitial donde 
Dios la instituyó? Se necesita 
un Pentecostés en el hogar. 
Cuando escuchamos hablar de 
Pentecostés lo asociamos con 
la iglesia dentro del Templo. 
Muchos consideran que dentro 
del Templo es que está lla mado 
a tener lugar los avivamientos 
y derramamiento del poder 
del Espíritu Santo. ¿Mas acaso 
no es la familia cristiana la que 
compone las iglesias? ¿Habría 
que esperar llegar al Templo 
para que se deje sentir esa 
unción gloriosa del Espíritu 
Santo? 

Cree que en los hogares 
cristianos, la oración debe ser 
la actividad máxima y cumbre 
de esa familia, lo que producirá 
un glorioso Pentecostés dentro 
de ese hogar. Esto hará posible 
que muros de protección 



LA FE EN MARCHA   5
¿O invertiría ese tiempo en 
algun tra tamiento en caso de 
una enfer medad? Dirá que sí, 
porque eso es muy importante 
para vivir. ¿Acaso su hogar, 
sus hijos, su familia no es igual 
de importante que su vida? 
Por ellos y por usted necesita 
separar un tiempo específico 
que no se com prometa con 
nada para interceder delante 
de Dios, implorando Su favor 
y Su misericordia que nunca 
dejarán de ser, en especial 
para aquellos que se lo piden 
creyendo que lo reci birán. 
Martín Lutero fue un gran 
hombre de oración. Él decía 
que cuando tenía mayor 
quehacer, es decir, su agenda 
muy cargada con diversas 
ocupaciones, entonces debía 
levantarse más temprano. No 
daba por terminado el asunto 
de orar con la excusa (para 
algunos legítima) que tenía 
demasiadas ocupaciones, por 
el contrario, aumentaba su 
tiempo de oración de dos horas 
diarias  a cuatro horas. Los 
grandes hombres y mujeres de 
Dios que han estado al frente 
de poderosos ministerios y 
con grandes responsabilidades 
sobre ellos, han sido hombres y 
mujeres con una vida colmada 
de oración.

Los hogares necesitan de un 
Pentecostés, y esto a través de 
una profundidad en la oración 
se conquistará. Entonces, esa 
familia gozará de una pre
sencia gloriosa del Espíritu 
Santo que suministrará la paz 

y la armonía tan anhelada, 
tan buscada de otras formas, 
pero que sólo Dios te la puede 
dar si tan solo dedicaras una 
pequeña porción de la vida que 
Él te ha dado a Su búsqueda.

¿Qué es  Pentecostés? En 
una oración, Jesús lo resumió: 
“Y rogaré al Padre, y os dará 
otro Consolador, para que esté 
con vosotros para siempre”. 
Pentecostés no solamente es 
la experiencia hermosa que 
recibieron aquellos 120 que 
estaban en el Aposento Alto, 
esperando esa maravillosa 
unción. Pentecostés significa 
corazones inflamados, vidas 
completamente dedicadas, 
empujadas por una pasión 
ardiente por las almas que se 
pierden, vidas anhelantes de 
hacer la voluntad del Padre.
Con toda razón los hogares 
necesitan estar llenos del 
Espíritu Santo, para que se 
produzcan familias saludables 
espiritualmente y haya una 
dirección sabia y precisa en el 
cami nar y quehacer de cada 
vida. 

Ma dres y padres cristianos, 
levanten un ALTAR DE 
ORACIÓN EN SUS HOGARES. 
Procuren esa bendición día 
tras día. Si fuese necesario 
apagar los televisores para 
lograr ese espacio de tiempo 
para orar, hágalo en el nombre 
de Jesús. No se arrepentirá. 
Despréndase de lo menos 
importante en aras de con
quistar lo más valioso para 
usted y los suyos. 

divina se levanten alre dedor 
del mismo y todo intento del 
diablo de lanzar sus ataques 
serán destruidos. Todo dardo 
de fuego que sea arrojado 
contra los integrantes de esa 
familia será pulverizado. En esa 
familia debe verse un reflejo de 
la gloria de Dios. Por lo tanto, 
la sabiduría, la suavidad de 
autoridad, la palabra blanda, 
la buena disposición para la 
obediencia, la unidad y firmeza 
de la confianza mutua habrá de 
caracterizarla, manteniendo 
una semejanza en pequeña 
escala del reino perfecto de 
Dios. Por medio de la oración se 
resolverán aquellos profundos 
dilemas que pueden surgir en 
medio de la familia, incluyendo 
las muchas decisiones que hay 
que tomar, aunque sean de 
menor importancia. El Señor 
dice en Su Palabra que si en lo 
poco somos fieles en lo mucho 
nos pondrá. Esto significa que 
si le confiamos a Él las pequeñas 
cosas, los conflictos mayores, 
Él se ocupará de ellos por igual. 
A Dios le agrada un pueblo que 
confía en Él. “Los que confían 
en Jehová son como el monte 
de Sión que no se mueve sino 
que perma nece para siempre”.  
Salmos 125:1 

Algunos dirán que no pue
den sacar un tiempo para orar 
por las muchas ocupaciones; 
que es im posible orar una hora 
al día. Vea esto. ¿Pasaría una 
hora o más en la oficina de un 
médico, esperando su turno 
si tuviese alguna condición?  
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“Como el agua fría al alma                  
sedienta así son las buenas            
nuevas de lejanas tierras”. 

Proverbios 25:25

L U Z  E NL U Z  E N
L A  G A L E R AL A  G A L E R A

DEPARTAMENTO DE EDITORÍA MCV Deseo saludar con mucho 
amor a todos los lectores de 
esta revista, “La Fe en Marcha”; 
y en especial a los confinados, 
a los enfermos,  los que están 

cargados y cansados y a todos 
aquellos que se encuentran 
pasando por una galera de 
abatimiento. El Señor Jesús, 
que es la Luz del Mundo, desea 
resplandecer en nuestro sen
dero de sombra y alumbrar las 
tinieblas del corazón con Su luz 
admirable.

S e g u i r  a  J e s ú s , 
e s  v iv i r  a 

p l e n a  l u z . 
“Yo soy la luz del mundo; 

el que me sigue , no andará en 
tinieblas, sino que tendrá la luz 
de la vida”, Juan 8:12.

¿Deseas caminar rectamen
te, no a tientas? Aun en el 
claustro más terrible, puedes 
exclamar como lo hizo el 
salmista David en el Salmo 
139:7,1112. “¿A dónde me iré de 
tu espíritu? ¿Y a dónde huiré 
de tu presencia?... Si dijere: 
Ciertamente las tinieblas  me 
encubrirán; aun la noche res
plandecerá alrededor de mí. Y  
la noche resplandece como el 
día; lo mismo te son las tinieblas 
que la luz”.

Mientras más angustiado te 
sientas, como Jonás tragado por 
un pez, invoca en tu angustia a 
Jehová; si te sientes desechado y 
rodeado por el abismo, y aun el 
alga se ha enredado en tu cabeza, 
y tu alma desfallece dentro de 
ti; acuérdate de Jehová, Él te 
escucha, tu clamor llegará hasta 
Él, desde esa remota prisión 
en que estás. La salvación es de 
Jehová”, Jonás 2:9
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Por: Evang. Andrés ClaudioPor: Evang. Andrés Claudio

“Ciertamente el obedecer 
es mejor que los sacrificios 
y el prestar atención que la 

grosura de los carneros”. 
1 Samuel 15:22 

La Biblia nos llama a la 
obediencia. Dios mismo 
como padre, quiere que sus 
hijos le obedezcan, pues los 
obedientes a Él alcanzarán sus 
bendiciones. Él ha prometido 
bendecirnos en todo si nos 
disponemos a obedecerle. En 
la primera carta del Apóstol 
Pedro, capítulo 1:14 nos dice: 
“Como hijos obedientes, no 
os conformeis a las deseos 
que antes teníais estando en 
vuestra ignorancia”. Fíjese 
bien que llama a la obediencia 
a quienes son sus hijos. Ahora 
bien, ¿quiénes son las hijos que 
Pedro llama a la obediencia? 
En el Evangelio según San 
Juan 1:12, la Biblia dice: “Mas 
a todos los que le recibieron, 
a los que creen en su nombre, 
les dio potestad de ser hechos 
hijos de Dios.” Aquí vemos que 

solamente son hijos de Dios 
los que han recibido a Cristo y 
creen en Su nombre. A esos, la 
palabra de Dios los llama a la 
obediencia. Y Pedro nos dice 
que como hijos obedientes no 
nos conformemos a los deseos 
que antes teníamos. Antes 
viviamos alejados de Dios por 
la ignorancia que había en 
nosotros, y por el pecado que 
reinaba en nuestro cuerpo 
mortal. Mas habiendo recibido 
a Cristo, fuimos libertados de la 
esclavitud del pecado y hemos 
venido a ser nuevas criaturas. 
“De modo que si alguno está 
en Cristo nueva criatura es, las 
cosas viejas pasaron, he aquí 
todas son hechas nuevas.” 2 
Corintios 5:17.

Dios quiere que esa nueva 
criatura le obedezca. 

Somos sus hijos.              
Hemos sido comprados 

por precio.

Hoy día vemos cómo 
muchos creyentes viven en 
desobediencia a la Palabra de 
Dios. ¿No será usted uno de 
ellos? Muchos ponen excusas 
que no pasan la prueba del 
fuego de la Palabra de Dios. 
Otros viven sin responsabilidad 
alguna de obediencia a la voz de 
Dios. Pero Dios sigue llamando 
a la obediencia. En la carta a los 
Hebreos, capítulo 5:78, dice: “Y 
Cristo en los días de su carne, 

ofreciendo ruegos y súplicas 
con gran clamor y lágrimas al 
que le podía librar de la muerte, 
fue oido a causa de su temor 
reverente. Y aunque era hijo, 
por lo que padeció aprendió 
la obediencia”. Fíjese bien que 
Cristo vivió en un cuerpo como 
el tuyo y el mío. Ademas de esto 
tuvo que clamar al Padre, con 
gran clamor y lágrimas. Él era 
el Hijo de Dios; sin embargo, 
se sometió a la obediencia. 
Él quiso ser ejemplo en todo. 
Nosotros también debemos 
procurar esforzarnos para 
obedecer a Dios en todo. No 
hay excusas que valgan para no 
ser obediente. El mismo Señor 
Jesucristo, por lo que padeció, 
aprendió la obediencia. Dios 
quiere que aprendamos a 
obedecerle. No se conforme 
con vivir una vida a medias 
con Dios, pues Él quiere que 
te des por completo a Él. 
Sólo los que obedecen a Dios 
tienen derecho a reclamar las 
promesas de Dios. Jesucristo 
estando en la condición de 
hombre, se humilló a sí mismo, 
haciéndose obediente hasta 
la muerte y muerte de cruz. 
Luego vino la bendición mayor. 
Dios lo exaltó hasta lo sumo. 
También le dio un nombre que 
es sobre todo nombre. Dios 
quiere bendecirnos también, 
pero antes hay que someterse a 
la obediencia. Él nos ha dejado 
Sus mandamientos, Su Palabra 
para que vivamos por ella y 
alcancemos lo que Él tiene para 
nosotros.

La obediencia
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A nombre de todo el equipo de trabajo del Ministerio Cristo Viene y La Cadena del Milagro 
queremos agradecerle al Municipio de Camuy y su Alcalde, Hon. Gabriel Hernández, la gran 
deferencia de honrar la vida y legado del Evangelista Yiye Ávila, al dedicarle un tramo, en el 
pueblo de Camuy llamado PASEO LINEAL JOSÉ JOAQUÍN “Yiye” ÁVILA.

Honrando al Soldado FielHonrando al Soldado Fiel

Tramo de 1.3 millas que sirve para las personas ejercitarse caminando, corriendo, 
reconociendo también el gran deportista que fue Yiye Ávila.

¡A Dios sea la gloria!

Parte del equipo de trabajo del Ministerio Cristo Viene.
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A lo largo de toda la Biblia, la  
relación entre Dios y Su pueblo 
se compara y se releva a través 
de una relación matrimonial. 
En el Nuevo Testamento, Pablo 
describe a Cristo y a Su Iglesia 
en términos de la intimidad 
matrimonial. 

Veamos Efesios 5:25 
“Maridos, amad a vuestras 
mujeres, así como Cristo amó 
a la iglesia, y se entregó a sí 
mismo por ella”.  2 Corintios 
11:2 nos dice: “Porque os celo 
con celo de Dios; pues os he 
desposado con un solo esposo, 
para presentaros como una 
virgen pura a Cristo”. Ahora, 
¿quién es realmente la novia 
del Cordero, que luego se con
vertirá en Su esposa? 

Si vamos a ser parte o no, 
de la esposa del Cordero, será 
decidido de acuerdo a como 
hayamos guardado la palabra 
de Su paciencia, Apocalipsis 
3:10. Pues, nosotros, los 
lavados en la Sangre de Cristo, 
los redimidos, somos llamados 
a prepararnos, mediante la 
obediencia a Su Palabra, para 
ser la novia del Cordero y por 
consiguiente Su esposa. 

Un casamiento aquí en la 
tierra puede ser hermoso e 

impresionante, pero por más 
bello que sea, no pasa de ser 
una imagen débil de lo que será 
la Boda del Cordero. Para este 

La NoviaLa Novia
del Corderodel Cordero
EDITORIAL DEL
MINISTERIO CRISTO VIENE

acon tecirniento tan glorioso, 
es preciso una preparación 
muy especial. 

Apocalipsis 19:7 dice: 
“Gocémonos y alegrémonos 
y démosle gloria; porque 
han llegado las bodas del 
Cordero, y SU ESPOSA SE HA 
PREPARADO”. 

La Iglesia, como la esposa, 
estará en la cena nupcial, 
porque ella ha aceptado la 
invitación del Novio, que es 
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Cristo y se ha PREPARADO. No 
habrá una novia mal dispuesta, 
sino que en primer lugar, ella 
deseará estar con Él. Su amor 
por Él ocupa el primer lugar. 
Se ha guardado pura, siéndole 
fiel, aun cuando el Novio tiene 
un competidor; Satanas, que 
lucha por tenerla y la está 
cortejando con promesas 
engañosas. Pero ella se ha 
mantenido deleitándose en 
Su amor y fortaleciéndose 
en los dones espirituales que 
Él ha derramado sobre ella. 
Ella entiende que: “aunque 
por un poco de tiempo, si 
es necesario, tenga que ser 
afligida en diversas pruebas 
para que, sometida a prueba su 
fe, mucho más preciosa que el 
oro, el cual aunque perecedero 
se prueba con fuego, sea ha
llada en alabanza, gloria y 
honra cuando sea manifestado 
Jesucris to”.  1 Pedro 1:67. Es la 
relación y unión matrimonial 
más per fecta.

Por lo tanto, si quieres 
ser novia, debes separarte de 
todas las cosas que puedan 
empañar tu relación con el 

Señor, el Esposo Celes tial. Tu 
amor no puede estar dividido. 
No puedes profesarle tu amor 
a Él y estar en adulterio con 
el mundo. San tiago 4:4 nos 
señala: “¡Oh almas adúlteras! 
¿No sabeis que la amistad del 
mundo es enemistad contra 
Dios? Cualquiera, pues, que 
quiera ser amigo del mundo, se 
constituye enemigo de Dios”. 

La Iglesia tibia, jamás será 
parte de la novia del Cordero. 
La verdadera Iglesia en estos 
tiempos finales tiene que 
mantener una relación íntima 
con el Señor Jesucristo. Es 
urgente volver a la senda 
antigua, al primer amor. La 
Iglesia tiene que responder 
al llamado de Dios de avivar 
el fuego del amor nup cial 
por Cristo, de lo contrario 
su parecer será semejante al 
de una novia dormida, cuyas 
vestiduras están manchadas. 
¿Qué es una Iglesia tibia y 
por con siguiente una novia 
mal dispuesta? Tris temente 
muchos llamados evangélicos 
han sido adormecidos por un 
evangelio social. Están tan 

distraídos e in volucrados en 
tantas “actividades” que no 
tienen tiempo para pensar 
en su vida espiritual, menos 
aun en la de otros que están 
perdidos. Otros anhelan las 
cosas del mundo y los deseos 
de la carne le atraen. Peor aun, 
es el caso de los que alegan 
que están preparados, pero 
invierten más tiempo mirando 
la televisión mundana, redes 
sociales, leyendo material que 
no edifica y en conversaciones 
deshones tas; en lugar de 
estar anhelando y bus cando 
con sinceridad las cosas 
espirituales del Señor. 

Hermanos, no sirven las 
apariencias, ¿acaso has per
dido tu primer amor? Tal vez 
estás viviendo tan ocupado en 
la obra del Señor, que te has 
olvidado del Señor de la obra, y 
no te has dado cuenta que has 
perdido tu primer amor. Pero 
no nos engañemos. No todo el 
que profesa a Cristo como su 
Señor y Salvador será parte de 
la novia del Cordero, (Mateo 
7:21). El Señor vendrá por 
una novia in maculada, cuyas 
vestiduras no tengan manchas 
ni arrugas, (Efesios 5:27). Él ha 
sellado el pacto nupcial con su 
propia sangre. 

Pronto se oirá el clamor: 

“¡Aquí viene el 
esposo: salid a 

recibirle!”, 
Mateo 25:6

“Porque no sabemos el día 
ni la hora en que el Hijo del 
Hombre ha de venir”, (Mateo 
25:13).
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JEHOVÁ
ES MI PASTOR

Estudio basado en el Salmo 23

3.  ME DEFIENDE ... me protege de mis enemigos, 
pues “El ángel de Jehová acampa alrededor de los 
que le temen y los defiende”, (Salmos 34:7).

4. ME CURA ... tengo alguien que me cura y ayuda 
a cicatrizar las heridas de mi vida. Heridas físicas 
y espirituales. “Yo soy tu SANADOR”, Exodo 15:26.

5. ME BUSCA ... si se me pierde el camino tengo a 
al guien que se preocupa y va por mí sin importar 
cuán es cabroso sea el lugar en que me encuentre.

6.  SE SACRIFICA POR MÍ ... tengo a alguien dispues
to a darse por mí con tal de que tenga buenos pastos 
y frescas aguas.

EN LUGARES DE DELICADOS PASTOS... En 
Pales tina, como en todos lugares, hay diferentes pastos. 
EI pastor probaba el pasto para asegurarse de ofrecerle 
el mejor, el más jugoso, a las ovejas. Pastos flojos en 
nutrientes y pastos venenosos podrían enfermar y hasta 
matar a las ovejas. Los malos pastos son tipo de las falsas 
doctrinas. Son los pastos que hacen daño y acarrean 
muerte espiritual. Nuestro Buen Pas tor nos provee de la 
sana Palabra de Dios; alimento que gusta y satisface. 

JUNTO A AGUAS DE REPOSO ME PASTOREARÁ 
... las ovejas sólo toman agua limpia, cristalina y en reposo. 
Cuando tomamos de las aguas puras del Espíritu Santo, 
ríos de agua viva corren por nuestro ser y vivimos en el 
reposo de Cris to. “Porque el Cordero que está en medio 
del trono los pastoreará y los guiará a fuentes de aguas 
de vida, y Dios enjugará toda lágrima de los ojos de ellos”, 
Apocalipsis 7:17. 

Vemos que el Buen Pastor se ocupa de proveer a 
sus ovejas  de una dieta completa; de alimento sano, 
abundante y balan ceado; así como de agua fresca, 
renovada y abundante, además de otros cuidados 
especiales. Esto también es responsabilidad del pastor de 
Ia iglesia, cuyo llamado es apacentar el rebaño. 

Para hacer esta provisión, el pastor llevaba consigo el 
siguiente equipo: 

I. UN CALLADO este palo, con un arco arriba y 
puntiagudo abajo, era usado para defender y dirigir las 
ovejas. Esto hace que el callado sea tipo de Ia Palabra, 
la cual usamos para defendernos de las tentaciones como 
hizo Jesús al salir de Su ayuno, y para dirigir nuestras 
vidas de modo que podamos al canzar Ia meta. La parte 
de arriba del callado era usada para dirigir el rebaño y la 
punta afilada de abajo era sóIo para defender las ovejas 
de sus enemigos. De modo que esta punta hiriente era 

David, conocido como el 
dulce cantor de Galilea, antes 
de llegar a ser Rey de Israel, fue 
pastor de ovejas. El ser pastor era 
algo común y honroso para los 
hebreos. Él conocía la conducta 
de las ovejas y cómo conducirse 
como pastor. Experimentado en 
el pastorear, pudo sacar de su 
corazón la hermosa obra poética 
del Salmo 23, donde hace una 
muy acertada comparación entre 

Dios y el pastor de las ovejas. Veamos ... 
JEHOVÁ ES MI PASTOR ... Así empieza el Salmo 

23. Siendo la posición de pastor algo honroso, y que 
David había sido pastor, él pudo haber dicho que como 
rey seguía siendo pastor del pueblo que gobernaba. 
David pudo haberse enal tecido diciendo: “Yo soy un 
buen pastor”. Sin embargo, él se humilló, pues al darse 
cuenta que en su relación con Dios era indefenso como 
las ovejas, afirma que Jehová es su pastor. La humildad 
de David le ganó el título de hombre conforme al corazón 
de Dios, (Hechos 13:22). 

NADA ME FALTARÁ ... Con esta expresión, David 
está diciendo que él tiene el Pastor que es proveedor 
de todas las cosas, por lo tanto todo lo tendrá. Tendrá 
las experiencias positivas, y aún las negativas que se 
presentarán en su vida. No le faltan bendiciones, pero 
tampoco la disciplina que viene por la prueba y las 
tentaciones. David conocía bien las carac terísticas de las 
ovejas y de un buen pastor. Por eso, al colocarse en la 
posición de humilde oveja es como si estuviera diciendo: 
“Tengo un Pastor que ....

1.  ME GUÍA... me lleva por la senda que debo ir a 
través de Su Palabra y la dirección del Espíritu 
Santo.

2. VELA POR MÍ ... vela por mi seguridad y bienestar. 
Él dijo:. “He aquí yo estoy con vosotros todos los 
días hasta el fin del mundo”, Mateo 28:20.
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usada solo contra el enemigo, pues el buen pastor no 
hiere las ovejas, sino que las cura. ¡Aleluya! 

2. BOLSA DE CUERO para el pastor esta bolsa era 
como una especie de botiquín, pues en ella Ilevaba: 

a)  CERA  usada para detener las hemorragias en las 
ovejas heridas. 
b) BÁLSAMO  usado para curar otras heridas que no 
producen hemorragias. 
c) ACEITE FRESCO  usado para curar cierto tipo de 
heridas. 
d) QUESO O LECHE  alimento fresco para las ovejas 
más débiles, las que necesitan un cuidado especial. 
3. MANTO O CAPA  Además de protegerse del frío 
y la lluvia con esta capa, también la usaba para las 
ovejas enfermas. Tipo de la protección de CRISTO.
Todo esto es tipo de la provisión que debe tener 

cada creyente. Debemos asegurarnos de que cada día 
tengamos provisión suficiente, no sólo para nosotros, 
sino para com partir con otros. ¿Qué tienes tú para dar?  
¿Qué provisión haces para evitar las hemorragias en tus 
hermanos? ¿Qué haces para cicatrizar las heridas por 
donde se desangra el amor, la paz, el gozo y la salvación 
misma? 

El pastor llevaba justo lo que necesitaba. No llevaba 
cargas extras que le impidieran su labor. David sabía que 
la labor de un BUEN PASTOR no era facil, ya que tenía 
que bregar con diferentes clases de ovejas, y a pesar 
de su amor, en su trato con ellas, a veces debía tomar 
medidas dolororosas. 

CLASES DE OVEJAS 
1. LAS QUE SE ADELANTAN  a estas ovejas, el pastor le 
pone una piedra amarrada a la pata izquierda trasera para 
hacer su caminar más lento hasta que aprenda a caminar 
al paso del rebaño y el pastor. Es una especie de freno. 
Hay muchos cris tianos que se adelantan a los planes del 
Señor y en alguna forma tienen que ser frenados por Él. 
2. LAS RETRASADAS  A éstas, el pastor les da un leve 
golpecito en la cabeza o las amarra de otra que va al paso 
hasta que aprenda a mantenerse en el redil. Así también 
hay cris tianos retrasados que Dios Ios manda y nunca 
van, les abre puertas y no entran por ellas y en la iglesia 
dicen que no a las responsabilidades que se les asignan. 
3. REBELDES  A éstas, el pastor les da suaves golpes 
detrás de la oreja. Hay cristianos que se rebelan contra el 
pastor, con tra los hermanos y aun contra Dios cuando no 
les va como ellos quieren. Muchos contaminan a otros con 
su espíritu de rebeldía causando divisiones en las iglesias.

4. CONTENCIOSAS  Cuando dos ovejas peleaban, el 
pastor las amarraba pata con pata por un tiempo hasta 
que se dieran cuenta que tenían que aprender a comer, 
beber y convivir juntas. Filipenses 2:3 dice: “Nada hagais 
por contienda o vanagloria; antes bien con humildad, 
estimando cada uno a los demás como superiores a él 
mismo”. 
5. LAS QUE BUSCAN PASTOS AJENOS  Éstas son las 
que saltan la verja del redil para buscar pastos en lugares 
ajenos. El pastor le echaba aceite amargo a los pastos que 
no eran del redil para que ellas aprendieran a mantenerse 
en su redil. Los pastos ajenos son tipo de las falsas 
doctrinas y el aceite amargo de la predicación en contra 
de ellas y del pecado. Hebreos 10:25 dice: “No dejando 
de congregarnos, como algunos tienen por costumbre ...”.
6. LAS QUE SE EXTRAVÍAN  Estas son las ovejas que se 
alejan tanto del redil que se pierden y no saben regresar. 
Son los descarriados que se van al mundo y hasta creen 
que ya no hay esperanza de salvación para ellos. Andan 
maltrechas añorando el redil. El BUEN PASTOR las busca, 
las cura, las cubre con su manto y las trae de nuevo al 
redil, (Mateo 18:12).
7. LAS INCONSTANTES  Estas ovejas tienen de todas 
un poco. Son como el yoyo, cuando no están arriba y 
cuando no están abajo. Cuando no están fuera, cuando 
no están dentro. Con éstas, el pastor tiene que tomar una 
dolorosa decisión y les aplica una disciplina más fuerte. 
Las acuesta en una mesa y con un palo le da con fuerza, 
de modo que les quiebre el muslo. Luego la venda y la 
entablilla con amor, pero al entablillarla lo hace de tal modo 
que los huesos no unan correctamente y quede coja. Esa 
es la oveja perniquebrada o quebrantada de Ezequiel 
34:4. Su condición les crea cierta inseguridad que las 
hace mantenerse siempre al lado del Pastor para recibir 
protección. ¿Eres tú una oveja perniquebrada? Recuerda 
que llegaron a ser per niquebradas por poseer todas las 
características de las ovejas anteriores.
8. LAS MADURAS  Estas son las que contra viento y 
marea permanecen en el redil. Van al paso del Pastor, por 
lo que no se extravían. No son rebeldes, ni contenciosas, 
ni in constantes. Saben que no pueden descuidar una 
salvación tan grande y como el apóstol Pablo pueden decir: 
“Por lo cual estoy seguro de que ni la muerte, ni la vida, 
ni ángeles, ni principados, ni potestades, ni lo presente, ni 
lo por venir, ni lo alto, ni lo profundo, ni ninguna otra cosa 
creada nos podrá separar del amor de Dios, que es en 
Cristo Jesús Señor nuestro”, Romanos 8:3839.
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Nuestro  c ompromiso  e s  o rar  d iar iamente Nues tro  c ompromiso  e s  o rar  d iar iamente 
por  todo s  l o s  que  no s  l l aman y  e s c r ib en .por  todo s  l o s  que  no s  l l aman y  e s c r ib en .
Recordando las palabras del apóstol              Recordando las palabras del apóstol              

Pablo a los Colosenses:Pablo a los Colosenses:
“S i empre  orando  por  vo so t ro s ,“S i empre  orando  por  vo so t ro s ,

damos  grac ia s  a  Dio s ” .damos  grac ia s  a  Dio s ” .
Colosenses 1:3
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NUESTRA CONSIGNA

Amados en el Señor 

El Ministerio Cristo Viene y la Cadena del Milagro tenemos el deber de 
obedecer a la Gran Comisión que nos dio Jesucristo de “ir por todo el mundo 
y predicar su Evangelio” de Buenas Nuevas. Seguimos con la encomienda de 
arrebatarle las almas al enemigo para que la obra del Señor siga creciendo. 
El Evangelio es acción social y rebasa los parámetros de la política, el dinero 
y la religiosidad. Dios nos envía a que prediquemos desde nuestros púlpitos, 
pero también con nuestro testimonio y con nuestra forma de vivir. 

Es momento de seguir tirando la red y sacar de las aguas turbulentas del 
pecado a toda criatura que camina sin Dios y sin esperanza. No podemos 
seguir lamentándonos por lo malo que está la situación mundial. Es hora 
de ir en avanzada impulsados por el Espíritu Santo para arrebatarlos de las 
garras del infierno. Hay necesidad de gente que se comprometa con la causa 
del Evangelio. 

Gracias por ser parte del equipo de creyentes que juntos y con prontitud 
han respondido al llamado de mantener esta antorcha encendida con tus 
oraciones y aportaciones, que hacen posible que esta luz siga alumbrando. 
Mil gracias por mantenerte como buen soldado en las filas de los testigos Mil gracias por mantenerte como buen soldado en las filas de los testigos 
dignos de que el amor de Dios se manifieste en aquellos que viven en la dignos de que el amor de Dios se manifieste en aquellos que viven en la 
oscuridad del pecado. oscuridad del pecado. 

Orando siempre por ti, los tuyos y por todos los que nos llaman y escriben. 
Anhelando siempre tus oraciones. 

En el amor del Señor 

Hno. Tommy Figueroa

Evangelizar
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